

**PRESSEMITTEILUNG  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
KREISVERBAND NECKAR-BERGSTRASSE  
&  
GRÜNE LISTE HIRSCHBERG  
21.09.2015**

**Grüne informieren über TTIP  
Podium am 6.Oktober 2015 in Hirschberg**

4 Buchstaben sind seit Monaten in aller Munde: TTIP. Dahinter verbirgt sich ein sog. Freihandelsabkommen, über das die Europäische Union seit Monaten hinter verschlossenen Türen mit den USA verhandelt.

Kritiker befürchten, dass ein derartiges Abkommen in hohem Maße die europäischen Umwelt- und Verbraucherschutzstandards gefährden könnte. Es wird weiter befürchtet, dass insbesondere die familiengeprägte kleinteilige Landwirtschaft in Baden-Württemberg einer mörderischen Konkurrenz um immer billigere Produkte ausgesetzt wird. Auch die Gefahren für den Einzug der Agro-Gentechnik durch die Hintertür werden von Seiten der Umweltschützer betont. Weiteres strittiges Themen unter vielen anderen: Die Anwendung von sog. Investitionsschutzklauseln in den geplanten Vertragswerken, die es Konzernen erlauben, Staaten auf Schadensersatz immer dann zu verklagen, wenn politische Entscheidungen den Wert von Investitionen oder Gewinnerwartungen schmälern. Die Befürworter versprechen sich dagegen von dem Abkommen die Öffnung der US-Märkte für Unternehmen aus der EU, Bürokratieabbau beim Export, neue Vorschriften, die Einfuhren, Ausfuhren und Auslandsinvestitionen vereinfachen und für mehr Gerechtigkeit sorgen. Die Grüne Liste Hirschberg und der Kreisverband der Bergsträßer Grünen möchten zu mehr Transparenz und Bürgerinformation bei der TTIP-Diskussion beitragen. Dazu wollen sie gemeinsam über die aktuelle Entwicklung und den Verhandlungstand informieren. Sie haben Abgeordnete aus dem Bundestag und Landtag und einen Fachmann aus der Wirtschaft eingeladen. Die baden-württembergische Landesregierung hat mit der Einberufung eines TTIP-Beirats für mehr Transparenz gesorgt und erhebt gegenüber der Europäischen Union konkrete Forderungen. Dies wird der Landtagsabgeordnete Uli Sckerl erläutern. Die Bundestagsabgeordnete Dr. Franziska Brantner wird die TTIP-Diskussion mit ihren europapolitischen Erfahrungen und aus dem Blickwinkel des Bundestags beleuchten. Schließlich freuen sich GLH und GRÜNE, mit Mathias Kruse, dem Geschäftsführer der Abteilung für Internationales der Industrie- und Handelskammer Rhein-Neckar, einen kompetenten Vertreter für Wirtschafts- und Handelsbeziehungen aus der hiesigen Wirtschaft für das Podium gewonnen zu haben. Es wird also spannend am 6. Oktober in Hirschberg.

Alle interessierten Bürgerinnen und Bürger sind herzlichst eingeladen.

**Info: Infoabend der Grünen zu TTIP, Dienstag, 6. Oktober 2015, 20 Uhr  
Hilfeleistungszentrum, Hirschberg/Leutershausen, Galgenstraße**